

Informationen zur „KoA-Klasse“

Die Schulleiterin, Frau Nadine Schwarz, hat im Schuljahr 2024/25 eine besondere Projektklasse an die Geschwister-Scholl-Realschule plus in Germersheim geholt.

Ziel dieser „KoA“-Klasse ist es, Schülerinnen und Schülern ohne Chance auf einen erfolgreichen Abschluss in einer Regelklasse den Zugang zu einer Ausbildung zu ermöglichen und so dem Fachkräftemangel entgegenzuwirken und für mehr Chancengleichheit zu sorgen.

Die Schüler dieser Klasse werden hierfür intensiv von ihrem Klassenlehrer, Herrn Lickes und der Co-Klassenlehrerin Frau Wagner, betreut und bei der Berufsfindung unterstützt. Durch viel Projektarbeit mit hohem Bezug zur Lebenswelt der Schüler, individuelle Fördermaßnahmen mit einer Kopplung verschiedener Unterrichtsfächer und zwei Praxistage pro Woche zur intensiven Erprobung des Wunschberufs sollen die Schüler optimal auf den Übergang ins Berufsleben vorbereitet werden.

Je nach Gruppenzusammensetzung ergeben sich im projektorientierten Unterricht immer neue, spannende Möglichkeiten:

So kann zum Beispiel in diesem Schuljahr die Fingerfertigkeit eines künftigen Fensterbauers beim Bauen einer Pflanzenpresse trainiert werden und das Produkt seiner Arbeit kann wiederum dem zukünftigen Landschaftsgärtner oder Floristen zugutekommen.

Auch Projekte in Kooperation mit dem Kreis, der Stadt oder verschiedenen Betrieben können von gegenseitigem Nutzen sein: z. B. Unterstützung bei Aufforstungsarbeiten, Laubsammelaktionen oder ähnliches mehr.

Um an diesem besonderen Schuljahr teilnehmen zu können, müssen die interessierten Schüler*innen ein paar Anforderungen erfüllen:

1. Es muss bereits mindestens einmal eine 9. Klasse absolviert und kein Abschluss erreicht worden sein.
2. Die Schüler*innen und ihre Eltern müssen zu einer intensiven Zusammenarbeit mit der Schule bereit sein und dies bei einem Vorstellungsgespräch zeigen.
3. Da zwei Schultage als Praxistage für den Unterricht entfallen, wird an zwei anderen Tagen bis 16 Uhr in der Schule (oder an Projekten) gearbeitet.

Besonders für die praxisbezogenen Unterrichtsprojekte aber auch für das Angebot von Praktikumsplätzen im Rahmen der Praxistage ist die Schule stets auf der Suche nach neuen Kooperationspartnern und freut sich über Rückmeldungen interessierter Betriebe, Kommunen etc.